
            
             

       Le mercredi 26 février 2025 

       1er février  

Hôtel de ville de Moncton 

       13 h  

 

PROCÈS-VERBAL 

 

COMITÉ CONSULTATIF DES AÎNÉS  

 

 

Présents :  Payson Rowell, président 

  Winston Pearce 

Terri Allen Schofield 

Daniel Bourgeois, conseiller municipal 

Shawn Crossman, conseiller municipal (en virtuel) 

Mike Richard 

Sandra Wallace 

Ellen Jeffries, agente de développement communautaire – 

aînés et jeunes 

Betty Peacock 

  Eileen White  

  Lillian Surette  
   
Absente :   Susan Plewes 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
  

L’ordre du jour est adopté sans modifications. 
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3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

 
Motion :  Que le procès-verbal du 29 janvier soit adopté sans 

modifications. 
 

Proposée par Winston Pearce 
Appuyée par Mike Richard 

 
MOTION ADOPTÉE 

 
4. MISE À JOUR DU PRÉSIDENT  

 
Le président fait savoir que Claude Laviolette a déposé sa démission, 
ce qui laisse un siège à pourvoir au comité. Ellen Jeffries fait observer 
qu’elle fera connaître le siège à pourvoir au Bureau de la mairesse, en 
précisant qu’on mènera une campagne de recrutement. 

 
5. MESURES, INITIATIVES DE SENSIBILISATION ET PRÉSENTATIONS 

PROPOSÉES EN 2025 
 

Ellen Jeffries présente un exposé en format PowerPoint portant sur le 
sondage qu’elle a adressé au Comité pour lui demander des idées 
d’initiatives qu’elle souhaiterait réaliser cette année.  Voici les points 
essentiels de cet exposé : 
 
1) Lutter contre l’isolement social – On juge que c’est essentiel et qu’il 

faut améliorer l’accès aux ressources communautaires (discussions 
sur les obstacles dans le transport et l’accès à l’information). On 
espère que certaines activités suggérées permettront de corriger le 
problème de l’isolement. 

2) Activités de rayonnement dans la collectivité – Exposés éducatifs, 
sur la cybersécurité et la sécurité en ligne. Exposé sur le patrimoine 
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de Moncton, sur Codiac Transpo (utilisation de l’application des 
transports en commun et déplacements dans la zone urbaine et 
dans la zone rurale) et sur l’alimentation des aînés.  
 

3) Exposé à présenter au Conseil municipal le 1er juin 
 

Ellen Jeffries fait observer que les activités suggérées 
correspondent au Plan directeur des loisirs et au Plan d’inclusion 
sociale. 

 
On relève les points suivants dans la discussion qui suit. 

 
CODIAC TRANSPO 

• On insiste sur la nécessité de demander à Codiac Transpo de donner 
une formation sur son application. Eileen Whyte laisse entendre 
que le service d’autobus doit être plus convivial, puisque certains 
trajets durent 90 minutes.  Sandra Wallace suggère de tenir compte 
du fait que de nombreux aînés n’ont pas de téléphone cellulaire. 

• Daniel Bourgeois, conseiller municipal, a fait parvenir un courriel à 
Angela Allain, de Codiac Transpo, qui a confirmé que des arrêts 
d’autobus sont installés devant différentes résidences pour aînés et 
divers foyers pour personnes âgées à Moncton, dont le foyer 
Shannex. 
 
SÉCURITÉ ET FRAUDE 

• Winston Pearce suggère que le déchiquetage soit un moyen de 
contrer la fraude par vol d’identité. 
 
PRÉSENTATIONS ÉDUCATIVES 

• On a indiqué les établissements dans lesquels ces présentations 
pourraient avoir lieu, notamment la Place Resurgo, l’école Tankville, 
le carrefour de l’avenue Joyce, la tour Peoples Park, ainsi que le 
1111, rue Main, pendant l’heure du midi (en prévoyant le transport 
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en autobus pour que les aînés aient facilement accès à ces 
établissements). 

 
Ellen Jeffries passe en revue les événements de l’année, à savoir : 

• 7 mai – Festival Jeunesse 
(occasion de bénévolat pour les 
membres du comité) 

• 1er juin – Journée 
intergénérationnelle 

• 2 juin – Présentation au Conseil 

• Juin – Mois des aînés – 
Promotion des activités et 
ajout de la programmation 
directe – collaboration avec les 
partenaires pour l’organisation 
des événements  

• Juillet et août – Cours de remise 
en forme à offrir dans le parc 
Riverain et séances 
d’aquaforme et de baignade 
pour les aînés 

• 1er octobre – Journée 
internationale des personnes 
âgées 

• Novembre – Réception des 
Fêtes 

• Décembre – Repas 
intergénérationnel avec le 
Comité consultatif des jeunes 

 
 
Ellen Jeffries encourage le Comité à lui soumettre d’autres idées.  Terri 
Allen Shoenfield suggère de faire davantage appel à la Bibliothèque 
publique de Moncton. 
 
Daniel Bourgeois, conseiller municipal, fait savoir qu’un sous-comité du 
Comité sur l’inclusion sociale est en train d’établir une page Facebook 
pour mieux faire connaître les enjeux sociaux, ce qui pourrait 
comprendre les événements et l’information destinés aux aînés. 
 
On pose la question à propos de l’ancien plan d’action du Comité afin de 
savoir si les points débattus ont fait l’objet d’un suivi.  Ellen Jeffries fait 
observer que ce plan évolue, pour créer des activités mieux adaptées au 
Comité.  Mike Richard affirme que le rapport annuel présenté est efficace 
puisqu’il permet d’illustrer les réalisations du Comité.  
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On discute ensuite de l’exposé présenté en juin par le président : Payson 
Rowell est d’accord pour préparer un rapport.   Il fait observer que 
l’exposé pourrait comprendre une présentation du Comité et porter sur 
son histoire et sur certaines de ses réalisations (en deux ou trois points). 
Daniel Bourgeois, conseiller municipal, précise que les exposés présentés 
au Conseil municipal durent généralement cinq minutes; les conseillers 
municipaux peuvent toutefois poser des questions, ce qui pourrait 
prolonger les discussions.   
 

**** **** 
 
Daniel Bourgeois, conseiller municipal, suggère d’entamer le processus 
en adoptant deux ou trois priorités, notamment dans la lutte contre 
l’isolement.  Il ajoute que le Comité sur l’inclusion sociale mènera un 
sondage sur l’inclusion sociale, ce qui pourrait comprendre des questions 
sur l’isolement des aînés. Pour ce qui est des points de comparaison, le 
Comité peut maintenant compter sur Ellen Jeffries, qui a été affectée à 
ce comité.   
 
On discute ensuite des résultats du sondage qui seront présentés en mars 
au Conseil municipal :  460 participants ont répondu au sondage en ligne.  
Les consultations publiques qui ont eu lieu sur tout le territoire de la Ville 
ont attiré de nombreux participants.  Les randonnées à pied sont l’une 
des activités les plus populaires mises au point grâce à cet exercice, 
surtout en groupe.   
 
Ellen Jeffries poursuit l’exposé en passant en revue le calendrier proposé 
pour les réunions; ce calendrier a été révisé comme suit : 
26 mars :   

• Présentation sur les profils des quartiers de Moncton par le Human 
Development Council (ébauche – pas encore rendue publique) 
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• Présentation des résultats de la consultation publique sur l’examen 
des programmes destinés aux personnes âgées (par Aloma Jardine) 

16 avril – Séance de planification stratégique  
30 avril – Exposé présenté par Codiac Transpo sur le transport actif et sur 
les déplacements dans la zone rurale  
28 mai – À préciser  
25 juin – À préciser  
 
6. RAPPORT DE L’ADMINISTRATION 
 
Ellen Jeffries présente les comptes rendus suivants : 

• Elle attire l’attention sur la mise à jour du site Web des aînés 
(moncton.ca/fr/mes-services/aines). Elle invite les membres du 
Comité à soumettre leurs commentaires.    

• En juillet et août, le Bureau des loisirs offrira des cours en plein air 
gratuits aux aînés les mardis matin. Le Bureau travaille aussi en 
collaboration avec des partenaires pour offrir des cours d’aquaforme 
en prévoyant des heures de baignade désignées pour les aînés dans 
les piscines en plein air de la Ville.    

• Codiac Transpo a lancé sa stratégie de croissance, qui est publiée 
jusqu’au 12 mars sur la plateforme Jasons Moncton.  Elle tient des 
séances d’information aujourd’hui de 16 h à 18 h à la Place Champlain 
et le 5 mars de midi à 14 h au NBCC.   

• Le Festival Jeunesse aura lieu le 7 mai 2025. Les membres du Comité 
sont invités à faire du bénévolat à l’occasion de cet événement, au 
cours duquel les élèves de cinq écoles secondaires de la région 
assisteront à des exposés, à des séances en petits groupes et à une 
réunion simulée du Conseil municipal. Les membres du Comité qui 
souhaitent faire du bénévolat peuvent communiquer avec Ellen 
Jeffries.  
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On discute ensuite du plan d’action quinquennal suggéré par Daniel 
Bourgeois, conseiller municipal.  Monica Tucker fait observer qu’on 
pourrait éventuellement en tenir compte, en précisant qu’il faudra 
compter du temps pour réaliser certaines initiatives.    
 
Betty Peacock fait le compte rendu d’un programme gratuit de l’École du 
samedi pour les élèves de la maternelle à la 5e année (Bee Me KIDZ). Ce 
programme est actuellement offert à Saint John, St. Stephen, Fredericton 
et Sussex. Le programme destiné aux enfants et aux parents a lieu le 
samedi.  Elle est d’accord pour faire suivre l’information à Ellen Jeffries. 
 
7. TABLE RONDE  
 
Sandra Wallace fait savoir que Dennis Cochrane présente à huis clos un 
exposé au Conseil municipal sur la proposition portant sur le Centre pour 
personnes âgées du 1010, rue St. George. Elle fait observer que si la 
motion est approuvée, le groupe deviendra un organisme à but non 
lucratif et demandera le statut d’organisation de bienfaisance, en plus de 
revoir l’aménagement de 929 mètres carrés (10 000 pieds carrés) pour 
s’assurer qu’on tient compte des activités.  On espère que l’établissement 
sera prêt pour Noël.   
 
On fait savoir qu’il n’y a pas de plan B, ce qui est inquiétant.  Mike Richard 
parle des options envisageables qui pourraient combler certaines 
lacunes. Sandra Wallace ne pense pas que ces options se rapportent à 
l’isolement social. 
 
Monica Tucker fait observer que cet enjeu ne s’est pas rendu au Conseil 
municipal, en notant que d’autres propositions ont été déposées. Elle 
précise que la Ville a recruté une coordonnatrice à temps plein et que, 
quelle que soit la décision adoptée, on continuera de coordonner les 
activités dans le cadre de cette fonction. Elle travaillera aussi en 

https://www.beemekidz.ca/ourprogram
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collaboration avec d’autres groupes qui continuent de répondre aux 
besoins des aînés.    
 
Daniel Bourgeois, conseiller municipal, estime qu’il faudrait donner une 
vue d’ensemble des besoins des aînés, d’après le sondage, en se 
demandant s’il fallait aménager un centre pour personnes âgées doté 
d’une fonction intergénérationnelle ou si on pouvait aménager des 
services centralisés ou décentralisés. Le Comité a déposé une 
recommandation favorable au 1010, rue St. George, et Daniel Bourgeois 
insiste sur l’importance d’en faire état dans le rapport à soumettre au 
Conseil municipal. 
 
Winston Pearce fait savoir qu’il s’est démis de ses fonctions au conseil du 
CCML et qu’il a livré au Bureau de la mairesse le chèque correspondant 
au solde de 35 000 $.  Monica Tucker fait observer que la proposition du 
1010, rue St. George prévoit la réattribution de ces fonds. 
 
Ellen Jeffries est d’accord pour faire, auprès de la greffière municipale, un 
suivi à propos des formulaires sur les conflits d’intérêts. 
 
8. PROCHAINE RÉUNION  
 

• 26 mars 2025 
 
9. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
Motion :  Que la séance soit levée. 
 
Proposée par Mike Richard 
 
MOTION ADOPTÉE  
 
La séance est levée à 15 h 35. 
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………………………………………… 
Soumis en toute déférence, 
Marcia King, secrétaire de séance 
 
 
 
 


